

平成17年9月6日大水害

あれから10年**教訓は生かせるか…**

>11<


**杉尾哲氏基調講演
平成17年台風14号大水害の教訓**

と、行政は上流の状況

を監視カメラの情報と

して取れるわけなの

で、きちんと住民の方

に危ない状況が起こっ

ているということを伝

えないといけないと思

うんです。

住民が避難した宮崎市

内の地区は、自衛隊の

士のう積みが行われた

場所でした。それから、

大淀川の状況を伝える

映像として、この地区

が前日の夕方から繰り

返しテレビに写されて

いたんです。

異常な事態、分かれば避難

今までと違うちゃんと伝える必要

防災・減災を考える
シンポジウムから

台風14号の雨は秋雨
前線の雨が一緒になつ
た非常に危ない雨で、
上流で降った異常な流
量が下流へ流れきま
した。川は下流に向
かってだんだんと現象
が現れるわけですか
ら、上流でどんなこと
があつたというのは下
流の人には分かるわ
けです。それが津波と連
うところなんです。
ということになる

と、行政は上流の状況
を監視カメラの情報と
して取れるわけなの
で、きちんと住民の方
に危ない状況が起こっ
ているということを伝
えないといけないと思
うんです。

住民が避難した宮崎市
内の地区は、自衛隊の
士のう積みが行われた
場所でした。それから、
大淀川の状況を伝える
映像として、この地区

が前日の夕方から繰り
返しテレビに写されて
いたんです。

そのため、「テレビで
危険だと分かった」と
間ほど前、アメリカで
実は台風14号の1週
間ほど前、アメリカで

はカトリーナというハ
リケーンがニューオリ
ンズ市を襲うというこ
とに、異常事態、今まで
と違うんだというと
を伝えないとけないと
思うんですね。延岡
市であれば首藤市長さ
んがケーブルメディア
ワイワイに出て、「今回
はとてもじゃないけど
危ないので避難してく
ださい」と言っていた
だいた方がいいんじや
ないかと思います。

その際、ニューオリ
ンズの市長がテレビに
出て「このハリケーン
が来た時に助けてくれ



民家8戸が被災した白
之影町楠元住宅の土石
流。早めの避難で人的
被害はなかつた(平成
17年9月6日)

と言われても市は助け
られません。そうなる
前にニューオリンズ市
から逃げてください」
と直接テレビで訴え
て、大渋滞が起つて逃
げたわけです。

やはりこういうふう
に、異常事態、今まで
と違うんだというと
を伝えないとけないと
思うんですね。延岡
市であれば首藤市長さ
んがケーブルメディア
ワイワイに出て、「今回
はとてもじゃないけど
危ないので避難してく
ださい」と言っていた
だいた方がいいんじや
ないかと思います。